

Stuttgart, 01.07.2011

**Haushaltsplanberatungen 2012/2013;
hier: Stuttgarter Zeitung-Lauf,
erhöhte Förderung in den Jahren 2012 und 2013**

Mitteilungsvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Sportausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	19.07.2011
Verwaltungsausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	20.07.2011

Bericht:

Der Stuttgarter-Zeitung Lauf fand im Jahr 2011 zum 18. Mal in Folge statt. Er hat sich in den vergangenen Jahren zum bedeutendsten jährlichen Breitensportereignis in der Landeshauptstadt entwickelt.

Seit Beginn im Jahr 1994 wird dieser von der Stadt unterstützt – sowohl organisatorisch als auch finanziell. Der Etat der Veranstaltung ist von rund 75.000 Euro beim ersten Stuttgart-Lauf 1994 auf rund 1. Mio. Euro beim Stuttgarter Zeitung-Lauf 2011 gestiegen. Seit dem Jahr 2002 beträgt der städtische Zuschuss gleich bleibend 51.000 Euro und wurde 2007 erstmals als Festbetragszuschuss gewährt. Dieser wurde auch im Jahr 2011 so beschlossen (GRDrs 44/2011).

Die Entwicklung in den vergangenen Jahren macht eine Erhöhung des Zuschusses dringend notwendig. Dem Veranstalter Württembergischer Leichtathletik-Verband (WLV) entsteht ein erheblicher Mehraufwand durch die Streckenabsicherung und Verkehrsumleitungsbe-schilderung einhergehend mit der neuen Halbmarathonstreckenführung durch die Innenstadt. Nach Abschluss der Umbauarbeiten und Übernahme der Geschäfte durch den VfB Stuttgart ist damit zu rechnen, dass die weitere Überlassung der Mercedes-Benz Arena ab 2012 nicht zu den gleichen, „günstigen“ Konditionen wie durch die Stadt erfolgen wird. Es könnte zudem aus baulichen Gründen ohnehin schwierig werden, den Zieleinlauf wieder in das Stadion zurück zu legen.

Vor allem durch den neuen Halbmarathon-Kurs durch die Innenstadt sind die

Kosten für die Verkehrssicherungsmaßnahmen, zusätzliches Personal/Ordnungsdienst, Sanitätsdienst und Streckenreinigung nachweisbar um fast 100.000 EUR angestiegen. Aus diesem Grund halten wir die finanzielle Beteiligung der Stadt an diesen Kosten nach Auffassung der Sportverwaltung für gerechtfertigt. Außerdem ist dieses Laufevent nicht mehr aus dem Kalender der Stadt wegzudenken. Die Sportverwaltung ist dankbar, dass der WLV ständig versucht, den Lauf weiterzuentwickeln und noch attraktiver zu machen.

Finanzierung

Der Veranstalter des Stuttgarter Zeitung-Laufs benötigt zur Durchführung der Veranstaltung in den Jahren 2012 und 2013 jeweils einen Zuschuss in Höhe von mindestens 75.000 EUR. Die zusätzlichen Finanzmittel in Höhe von 24.000 EUR jährlich müssten im Rahmen der **Haushaltsplanberatungen 2012/2013** zur Verfügung gestellt werden.

Beteiligte Stellen

Die Referate AK und WFB haben Kenntnis genommen. Haushalts- und stellenrelevante Beschlüsse können erst im Rahmen der HH-Planberatungen erfolgen.

Vorliegende Anträge/Anfragen

Dr. Susanne Eisenmann

zum Seitenanfang